
 
 
 
 

 
 

 
I.   
Reynosenses. 
 
En octubre del año pasado, me integré a la 
sexagésima cuarta legislatura del estado de 
Tamaulipas.  
 
Y con ello, asumí la responsabilidad de 
representarlos en el Poder Legislativo Estatal. 
 
Para cumplir el mandato entregado, me 
propuse ser la voz de Reynosa. 
 
Expresé, desde el primer momento, que cada 
una de mis iniciativas… y toda mi actuación 
como diputado… estaría siempre apegada a la 
voluntad de los habitantes de Reynosa y de 
Tamaulipas. 
 
Hoy, de conformidad al artículo 68 de la Ley 
sobre la Organización y Funcionamiento 
Internos del Congreso, cumplo con la 
obligación de rendir cuentas del trabajo 
realizado. 
 
Y quiero informarles que debido a la total 
sumisión de los legisladores del PAN ante la 
voluntad del Gobernador… he participado en 



 
 
 
 

 
 

el Congreso como una voz discordante… 
enfrentando un Poder que se ha incrustado en 
Tamaulipas y distorsiona --con su malísima 
actuación-- la verdadera misión de gobernar 
para todos. 
 
Han sido muchos y repetidos los hechos que 
confirman que tenemos gobiernos, a nivel 
estatal y a nivel municipal, que se alejan cada 
vez más de los ciudadanos, traicionando 
incluso las promesas de un cambio que no han 
podido y no han querido materializar. 
 
Recordemos que por corrupción e ineficacia, a 
nivel federal en 2000 y 2006, los gobiernos del 
Partido Acción Nacional dejaron ir la 
oportunidad de lograr una verdadera 
alternancia. 
 
Conservaron un régimen de privilegios para 
unos cuantos, incluso despreciando a la 
mayoría pobre de nuestro país. 
 
Lo mismo, está sucediendo aquí en Reynosa y 
en Tamaulipas. 
 
Sin embargo, la verdadera transformación ha 
empezado… y no podrán detenerla. 
 



 
 
 
 

 
 

Somos muchos los que estamos participando, 
para echar fuera al tipo de políticos 
acostumbrados a lucrar con las posiciones de 
poder. 
 
Los que quedan, serán también expulsados. 
Por eso y para eso, he querido ser la voz de 
Reynosa. 
- 
En este primer año… he hablado por ustedes, 
convencido que es mi responsabilidad 
representarlos con dignidad… con aplomo… 
con honestidad. 
 
He levantado la voz por las víctimas de la 
lacerante inseguridad que padecemos los 
tamaulipecos. 
 
Por las mujeres. 
Por la familia. 
Por aquellos que perdieron su empleo. 
 
He levantado la voz por los comerciantes 
informales de Reynosa… 
Por los empresarios y los constructores 
locales. 
 
He hablado por aquellos que no son 
escuchados… esa mayoría social ignorada por 



 
 
 
 

 
 

un poder estatal y un poder municipal, 
arbitrarios y antidemocráticos, que siguen 
ignorando los gravísimos niveles de 
desigualdad y la falta de justicia, que han 
propiciado su actuación política y su forma de 
gobernar. 
 
En este tiempo, he presentado 28 iniciativas 
en temas que son de vital importancia para los 
ciudadanos. 
 
He realizado propuestas para que Tamaulipas 
adopte las políticas públicas y los objetivos de 
la cuarta transformación. 
 
Junto a mis compañeros de la fracción 
parlamentaria de Morena, trabajé para impedir 
que se siga endeudando a Tamaulipas. 
 
Aquí en Reynosa, mi presencia en territorio ha 
sido permanente. 
 
Durante el periodo que corresponde a este 
informe, visité 300 colonias populares, 
realizando una intensa gestión social para 
llevar apoyos a los más necesitados.  
 



 
 
 
 

 
 

Incluso a estas ayudas, he destinado 
íntegramente el sueldo que percibo como 
diputado. 
 
En los momentos más críticos ocasionados por 
la pandemia del Covid 19, he entregado 
apoyos directos a miles de familias 
reynosenses. 
 
Y sobre todo, en sintonía con lo que está 
sucediendo en México, he impulsado la 
renovación la vida pública en Reynosa y en 
Tamaulipas. 
 
Vayamos pues a los hechos: 
 
II.   
 
Como parte sustantiva del trabajo legislativo 
planteé la reforma al artículo 55 de la ley que 
nos rige, para hacer obligatoria la presencia de 
las y los diputados en sus distritos. Por lo 
menos durante los periodos de receso. 
 
Propuse prohibir, expresamente, la dispensa 
del análisis y el debate en las comisiones 
legislativas, para evitar la aprobación de leyes 
y decretos al vapor, como es la costumbre 



 
 
 
 

 
 

actual para someter el legislativo a los 
caprichos e intereses del Gobernador. 
 
Por ser un asunto de altísimo significado; 
hicimos eco al reclamo de asegurar mayores 
garantías y protección a las mujeres. 
 
Y mi primera propuesta ante el pleno del 
Congreso, fue para combatir la violencia de 
género y aumentar las penas a quienes la 
ejerzan. 
 
A favor de las tamaulipecas incluí cinco 
iniciativas más, entre las que destaca:  
 
1. un castigo más severo y ejemplar al 
feminicidio;  
 
2. el impulso a la alerta de violencia de género 
contra las mujeres; 
 
3. la creación de un protocolo estatal para 
prevenir y atender el hostigamiento y el acoso 
sexual; 
 
4. El conceder una ampliación del periodo de 
licencia por maternidad. 
 



 
 
 
 

 
 

5. Propuse también crear un fondo estatal para 
la protección a niñas, niños y adolescentes 
huérfanos —hijos de víctimas de feminicidio— 
para garantizarles el acceso pleno y gratuito a 
la salud… así como el apoyo necesario para 
sus estudios, en todos los niveles educativos. 
 
Debido a la importancia que tiene la industria 
de la construcción como detonador 
económico… y por el alto volumen de 
ocupación de mano de obra que genera… 
exhorté al ejecutivo estatal a eliminar la 
discrecionalidad que existe en Tamaulipas en 
la asignación de obra pública… toda vez que 
hoy favorece ampliamente a empresas que no 
tienen residencia en el estado. 
 
Todos sabemos del amiguismo y hasta de las 
complicidades que existe alrededor de la 
asignación de la obra pública.  
 
Sabemos de las cuotas y los moches. 
 
Y de acuerdo a datos proporcionados por la 
Cámara de la Industria de la Construcción, de 
110 obras licitadas en Tamaulipas, 27 se 
contrataron con empresas locales… las que 
recibieron solo uno de cada cinco pesos del 



 
 
 
 

 
 

total del presupuesto estatal destinado a 
obras. 
 
Ante la súbita y generalizada suspensión de la 
actividad económica, provocada por la 
emergencia sanitaria, propuse la creación de 
un Plan Emergente de Reactivación 
Económica. 
 
Sin embargo, la falta de apertura por parte de 
la mayoría panista ante las propuestas que 
provienen de otras fuerzas políticas… y en 
particular la máxima cerrazón la han ubicado 
hacia el trabajo legislativo de un servidor… y el 
de la fracción parlamentaria de Morena. 
 
De las 28 iniciativas que he puesto a 
consideración del Pleno del Congreso, 17 
están en estudio; es decir la intención de esa 
mayoría sometida y palera… es dejarlas en la 
congeladora. 
 
Por su parte, las que han sido votadas, aun 
cuando está probado su interés general, son 
rechazadas.  
 
Dos han sido resueltas sin materia. 
 
Una ha sido valorada como improcedente. 



 
 
 
 

 
 

 
Sólo dos, han sido aprobadas y una más fue 
declarada como parcialmente procedente.  
 
Por todo esto, informo a la ciudadanía de 
Reynosa y a la sociedad tamaulipeca, que los 
llamados a la cooperación… a la concordia y a 
la defensa de los derechos e intereses de 
todos… han sido, sistemáticamente, 
ignorados. 
 
Y ha sido así, porque insisten en conservar 
gobiernos locales excesivamente corruptos… y 
organizados para favorecer y enriquecer a 
amigos y a socios. 
 
Dejo constancia que como integrante de la 64 
legislatura, considero un despropósito que esa 
mayoría panista siga siendo parte de esa 
estructura decadente, que en nada le sirve a 
los tamaulipecos. 
 
Por todo esto, con el fin de alinear a nuestro 
estado, a las transformaciones que tienen 
lugar a nivel nacional; he trabajado para que 
los objetivos de la 4T, avancen. 
 
Contamos para ello, con la misma base social 
que en las elecciones federales de julio de 



 
 
 
 

 
 

2018, le dio al presidente de la república un 
triunfo ejemplar y contundente en todo 
Tamaulipas. 
 
Aun así, contra la mayoría de la sociedad 
tamaulipeca… en el Congreso se siguen 
obstaculizando las medidas progresistas, que 
hemos propuesto. 
 
En torno a mi iniciativa para legislar en el 
estado la revocación del mandato… la mayoría 
panista votó en contra. 
 
Me opuse a la mala decisión de no adherir a 
Tamaulipas al nuevo Instituto de Salud para el 
Bienestar. 
 
A pesar de sus claros beneficios, las razones 
para oponerse al INSABI son razones 
políticas… y sobre todo el deseo de conservar 
el lucro que ha pervertido la dotación de los 
servicios de la salud pública. 
 
III.  
 
De la misma forma rechazaron mi propuesta 
de asumir el concepto de austeridad 
republicana, que a nivel nacional ya es una 
Ley. 



 
 
 
 

 
 

 
Así, en diciembre del año pasado, debatimos 
la miscelánea fiscal para este 2020… que 
incluyó la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos del Estado. 
 
Un Presupuesto diseñado para mantener 
privilegios. 
 
Que avala el dispendio y que hace que los 
tamaulipecos tengamos uno de los gobiernos 
estatales más onerosos e ineficientes del país. 
 
Con el consecuente sacrificio, por supuesto:  
 

• de la inversión social…  
 

• de la calidad y la suficiencia de los servicios 
públicos; 
 

• así como del volumen de la ayuda, destinada a 
la gente más necesitada. 
 
El ejemplo de la cuarta transformación, que ha 
hecho de la austeridad republicana una ley y 
una práctica generalizada. Aquí quedó anulada 
su aplicación.  
 



 
 
 
 

 
 

El lujo prevalece, lo que consideramos un 
destino de los recursos del pueblo no sólo 
inadecuado, sino ética y moralmente 
condenable. 
 
En el uso de la tribuna, pedí humildemente a 
mis compañeras y compañeros diputados; que 
por respeto a los tamaulipecos… asumiéramos 
la austeridad republicana, eliminando la 
compra o arrendamiento de vehículos de lujo y 
de viviendas… 
 
el pago excesivo en telefonía celular, los 
altísimos costos en viajes, alimentación, 
combustibles, y demás gastos injustificados de 
los altos funcionarios. 
 
Es inaceptable que se destinen por ejemplo, 
más de 560 millones de pesos a vehículos 
blindados. 
 
Otros egresos que deben ser eliminados son 
aquellos que distinguen entre funcionarios de 
primera y burócratas de segunda… como son, 
el acceso a seguros de gastos médicos 
privados… o cajas de ahorro especiales… a 
las que --por supuesto-- sólo tienen acceso 
una cúpula privilegiada… cercana y sumisa… 
ante el mandatario local. 



 
 
 
 

 
 

 
Para las élites gobernantes de Reynosa y de 
Tamaulipas, la Ley Federal de Austeridad 
Republicana es letra muerta. 
 
Igual de condenable es tener un gobierno caro 
y deshonesto… como atestiguar la manera 
mediante la que han instituido una corrupción 
sistémica, que lo penetra todo… y está 
presente en cada una de las áreas y 
dependencias. 
 
Desde el inicio de la administración estatal… el 
monto de las irregularidades presupuestales 
señaladas por la Auditoría Superior de la 
Federación, ha crecido en cada uno de los 
ejercicios fiscales. 
 
Por su parte, la falta de apoyo estatal y el mal 
uso de recursos en el Ayuntamiento de 
Reynosa, ha debilitado como nunca, la 
capacidad de respuesta de las instituciones y 
programas municipales.  
 
Así, el Ayuntamiento de Reynosa no ha estado 
a la altura. 
 



 
 
 
 

 
 

Los retos los han rebasado por mucho… y en 
consecuencia las ventajas de un municipio tan 
pujante como Reynosa, se pierden debido a  
 
los intereses de unos pocos…  
 
a la abierta confrontación de los grupos 
políticos al interior del PAN,  
 
se pierden debido a la falta de oficio político y 
a la incapacidad administrativa, mostrada 
hasta ahora. 
 
La ineficiencia en la Comapa, es inédita en 
Reynosa. 
 
Miles de familias se quedan sin agua por 
semanas… debido al trato preferencial a 
contratistas favorecidos,  
 
al sobreprecio de sus obras…  
 
y al altísimo costo de sueldos y 
remuneraciones de los directivos del 
organismo. 
 
El propio Cabildo ha reclamado una 
transparencia que ni existe… ni está entre las 
prioridades municipales. 



 
 
 
 

 
 

 
A nivel estatal, tenemos también uno de los 
gobierno más corruptos del país. 
 
Tamaulipas es señalado como la entidad en el 
norte de México, con el mayor volumen de 
operaciones simuladas, a través de empresas 
fachada. 
 
La contratación de servicios profesionales son 
excesivos… los amigos del régimen obtienen 
ganancias millonarias y evaden las 
restricciones que impone la Ley de 
Remuneraciones de los Servidores Públicos. 
 
No conforme con los pobres resultados que la 
administración estatal ha entregado, el 
Gobernador nos solicitó autorización para 
contratar más deuda por 4 mil 600 millones de 
pesos. 
 
A pesar de la improcedencia del crédito… en 
el Congreso del Estado la solicitud fue 
aprobada sin haberse estudiado en 
comisiones, prácticamente sin debate… es 
decir, en una franca violación constitucional. 
 
Ante ello, asumí la responsabilidad de 
interponer una controversia constitucional para 



 
 
 
 

 
 

impedir el endeudamiento; y a pesar de que no 
hubo el respaldo necesario para ello… 
detuvimos la operación crediticia a través de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que 
también consideró improcedente el 
endeudamiento. 
 
Esto significa haber salvado las finanzas 
públicas ante un evidente saqueo… y de una 
grave afectación para las siguientes dos 
décadas. 
 
Es decir, para tres administraciones estatales 
más. 
 
La excusa para la solicitud de este crédito la 
sustentaron en los retos de la pandemia. 
 
Sin embargo, sí existe un área del gobierno de 
Tamaulipas ineficiente y que ha renunciado a 
sus objetivos sociales… ésta es la secretaría 
estatal de salud. 
 
Dependencia que no está dedicada a atender 
a la sociedad, porque la han convertido en una 
fuente de negocios. 
 
Negocios a los que se aferran con insolencia y 
descaro. 



 
 
 
 

 
 

 
En marzo de este año, por razones partidistas 
y por conservar el lucro al que están 
acostumbrados… el Gobierno de Tamaulipas 
firmó el convenio de No Adhesión con el 
Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI). 
 
Por lo anterior, exhortamos al gobernador a 
suscribir el convenio y más adelante exigimos 
hacer efectiva la gratuidad para que este 
derecho quede plasmado en la Ley General de 
Salud. 
 
Pero ellos, prefieren seguir lucrando con la 
compra de medicinas a sobreprecio; y 
vendidas por intermediarios que sólo le 
suministran a Tamaulipas. 
 
En el caso de los servicios de salud que se 
brindan en Reynosa. 
 
He constatado que los hospitales están 
completamente tronados. 
 
Son numerosas las denuncias de crueldad y 
negligencia con las que se trata a pacientes y 
familiares. 
 
La gente sigue y sigue esperando. 



 
 
 
 

 
 

 
Para una cirugía, por ejemplo, la espera es de 
cinco a seis meses. 
 
Las áreas de laboratorio… hemodiálisis… o de 
especialidad, tampoco funcionan. 
 
No hay medicinas y los pacientes reciben sólo 
recetas, que ellos mismos deben surtir. 
 
El colapso en la salud pública de Tamaulipas 
se profundizó por la súbita emergencia del 
Covid 19, que nos sorprendió a todos con un 
sistema local deficiente y viciado. 
 
La pandemia paralizó a la ciudad, pero sobre 
todo paralizó a las autoridades de Reynosa. 
 
Debido a la suspensión de las actividades 
productivas y a la severa caída en los ingresos 
familiares, las demandas de apoyo crecieron 
exponencialmente. 
 
Por solidaridad, intensificamos nuestra 
presencia en las comunidades. 
 
Aun cuando en julio de este año, se publicó un 
Acuerdo que nos regresaba a la fase uno de 



 
 
 
 

 
 

alto riesgo y restringía la movilidad… yo no 
pude parar. 
 
Todos los días recibía solicitudes de ayuda. 
 
Había desesperación en las familias que no 
tenían ni lo más elemental para la 
subsistencia. 
 
Y por eso, me pronuncié contra el Acuerdo… y 
con las mayores precauciones seguí 
trabajando en el frente social y de gestión. 
 
Hasta ahora se han entregado más de 23 mil 
platillos de comida caliente. 
 
Trescientos mil litros de productos de limpieza, 
para prevenir contagios, al facilitar las 
condiciones de higiene en los hogares.  
 
Entregué gas butano a 15 mil personas. 
 
Durante esta contingencia, pusimos en 
operación un Centro de Acopio para Familias 
Vulnerables.  
 
Y pusimos a su disposición un nuevo 
dispensario médico. 
 



 
 
 
 

 
 

Así, frente a esta emergencia… en lugar de 
quedar paralizados, apretamos el paso para 
seguir ayudando a las familias de Reynosa. 
 
IV.  
 
Quienes me conocen, saben que provengo, 
con mucho orgullo, de una familia obrera. 
 
Me formé en la cultura del esfuerzo… y por 
más de 27 años he desarrollado una 
trayectoria empresarial que me ha exigido 
visión… esfuerzo… mucho trabajo… y sobre 
todo, responsabilidad en el manejo de los 
recursos. 
 
He aprendido en estos años, que las empresas 
exitosas racionalizan. Mas nunca despilfarran. 
 
Que las empresa con valores éticos y 
responsabilidad social cumplen una función 
esencial para sus clientes… pero también para 
la sociedad. 
 
Estos criterios, están ausentes en los 
gobiernos de Tamaulipas y de Reynosa. 
 
Ambos han hecho crecer la deuda social. 
 



 
 
 
 

 
 

Estas dos administraciones, carecen de una 
visión social o humanista. 
 
No hay compromiso con la gente. 
 
No hay políticas sociales de ayuda a los más 
necesitados. 
 
Para superar este fracaso actual, comparto y 
suscribo la visión social del presidente de la 
república Andrés Manuel López Obrador. 
 
Creo que en Reynosa la idea de primero los 
pobres aplica totalmente.  
 
Por eso he combinado la tarea legislativa, con 
mi entrega total al trabajo comunitario. 
 
Reitero que he visitado 300 colonias. Y en 
estos barrios la gente está, literalmente, 
abandonada a su suerte. 
 
Con la aportación total de mi sueldo como 
diputado y con recursos propios, he podido 
apoyar a poco más de 38 mil familias.  
 
Entregamos 17 mil despensas, con una 
canasta básica para un promedio de diez días. 
 



 
 
 
 

 
 

Distribuimos un millón 300 mil litros de agua 
potable. 
 
Y adquirimos un equipo de fumigación de 
última generación, que pusimos a disposición 
de las comunidades, atendiendo las solicitudes 
de fumigaciones gratuitas. 
 
V.  
 
Amigas y amigos 
Reynosenses 
 
En este primer año, me he esforzado para 
cumplir la misión que me fue conferida.  
 
Y les he presentado de manera breve, las 
acciones realizadas en este tiempo.  
 
Asimismo, el pasado primero de octubre 
iniciamos el segundo año de ejercicio 
constitucional. 
 
Me comprometo a seguir siendo la voz de 
Reynosa. 
 
A seguir representándolos, como hasta 
ahora… de manera honesta, con dignidad y 
aplomo. 



 
 
 
 

 
 

 
Pueden confiar en que hablaré fuerte, cuando 
se pretendan atropellar los derechos de los 
Reynosenses. 
 
Hablaré fuerte contra la deshonestidad. 
 
Seguiré dando la batalla contra la corrupción 
sistémica que aún existe en Tamaulipas. 
 
Seguiré denunciando la negligencia y la 
enorme incapacidad del actual gobierno 
municipal de Reynosa. 
 
Porque nuestro estado y nuestra ciudad, dan 
para más. 
 
Esta gran frontera… debe consolidar un 
crecimiento más vigoroso… más ordenado.  
 
Pero Reynosa debe ser también, mucho más 
generosa con una distribución más pareja del 
bienestar social. 
 
Porque a esta ciudad le falta justicia social.  
Le falta inclusión.  
Trabajemos por ello. 
 



 
 
 
 

 
 

Aquí debemos coincidir con el presidente de la 
República… en Reynosa también primero los 
pobres.  
 
Lo digo con plena convicción, porque conozco 
de primera mano las carencias y 
preocupaciones de miles de familias. 
 
Por eso mi esfuerzo… mis ideas… y toda mi 
capacidad se dirige a lograr lo urgente… a 
lograr un cambio verdadero en nuestro estado, 
en nuestra ciudad. 
 
Requerimos que la Cuarta Transformación 
aterrice realmente en todo Tamaulipas. 
 
Deseo recordarles que por eso votamos la 
mayoría de los tamaulipecos, en las elecciones 
federales de 2018.  
 
Por eso, es absurdo que sigan obstaculizando 
su avance. 
 
La gente quiere un gobierno honesto… quiere 
que terminemos con la corrupción. 
 
Y en ese sentido, obstaculizar la cuarta 
transformación, es ir contra la mayoría. 
 



 
 
 
 

 
 

Implica seguir oponiéndose a la austeridad… y 
a una verdadera visión humanista en el 
gobierno. 
 
Me comprometo a seguir trabajando por el 
éxito total del modelo de país, que representa 
la Cuarta Transformación. 
 
Y me comprometo… a estar cerca de ustedes, 
haciendo una gestión social igual de intensa y 
entregada, como la realizada hasta el día de 
hoy. 
 
Les ofrezco mi tiempo… mi esfuerzo… y mi 
entera disposición para escuchar sus 
demandas. 
 
Seguiré siendo una voz discordante… seguiré 
siendo su voz… la voz de Reynosa.  
 
Unidos, vamos por más para Reynosa… 
vamos por más para Tamaulipas.  
 
 


